
В КАБИНЕТЕ генерального директора 
ЧАЭС Сергея ПАРАШИНА состоялась об
стоятельная беседа между прокурорами и 
первыми руководителями станции, кото
рые рассказали о сегодняшнем дне кол
лектива, о работе станции в целом и ее 
значении в производстве электроэнергии 
для нужд Украины; о проблемах и дости
жениях. Так, по словам генерального ди
ректора Чернобыльской АЭС, за годы, про
шедшие со дня пуска после катастрофы трех 
энергоблоков станции выполнен большой 
объем работ по обеспечению ее безопас
ности и надежности блоков. По многим 
показателям ЧАЭС приблизилась к лучшим 
атомным станциям России. Так что гово
рить о том, что ЧАЭС является радиаци- 
онно опасным объектом по крайней мере 
некорректно.

Что наиболее тревожит руководителей 
ЧАЭС - это неплатежи потребителей элек
троэнергии, приблизившиеся к баснослов
ным размерам. А за этим стоит невыдача 
зарплаты работникам станции, невозмож
ность заплатить российским производите
лям топлива для атомных станций за пос
тавки. в Украину «горючего» для АЭС, пос
кольку аналогичные трудности испытыва
ют все украинские атомные.

И еще одна немаловажная проблема. Как 
известно, в высших правительственных кру
гах принято решение об остановке первого 
энергоблока ЧАЭС к ноябрю сего года. Труд
но себе представить во что выльется Укра
ине этот шаг, но то, что в осенне-зимний 
период появится риск развалить всю энер
госистему Украины - это точно. А что будет 
с теми людьми, которые лишатся работы, 
и, следовательно, заработка на жизнь? Не 
сегодня, так завтра вынужденных искать 
себе на пропитание. Что будет с городом 
Славутичем, основную массу бюджета ко
торого составляют отчисления ЧАЭС?

Затем Генпрокурор совершил короткую 
экскурсию по первому блоку станции, 
встретился с эксплуатационниками.

Из выступления Григория Ворсинова 
перед работниками ЧАЭС:

- Сложилось впечатление, что здесь ра
ботают мужественные люди, преданные 
своей профессии, производящие для Ук
раины свет, а значит жизнь. Конечно, на 
сегодня у вас много проблем. Я о них до
ложу Президенту, премьер-министру, вы
скажу свое видение разрешения накопив
шихся на станции проблем. И по нашей 
линии мы сделаем все, чтобы побудить 
предприятия-должники рассчитаться за 
использованную электроэнергию.
 Чем же все-таки занимается Генпроку

ратура на данном этапе? Добиваемся за
конности и порядка в Украине. До каких пор 
люди будут бояться выйти на улицу! В 1995 
году в Украине совершено 641 тыс. только 
уголовных преступлений: умышленные убий
ства, разбойные нападения, грабежи, из
насилования... На сегодняшний день оста
лись нераскрытыми 300 убийств. За пять 
месяцев текущего года наблюдается неко
торое снижение преступности: общей - на 5 
процентов, разбойных нападений - на 30, 
грабежей - на 11, изнасилований - на 30, 
преступность на автотранспорте - на 30, на

2,4 процента сократилось количество убийств.
В последние годы мы столкнулись с та

кими преступлениями, о которых раньше не 
ведали, и, естественно, не знали методику 
их расследований: в банковской, финансо
вой, налоговой системах и пр. За пять ме
сяцев сего года возбуждено 1428 уголовных 
дел против банкиров, директоров заводов, 
объединений и т.д.

На Генпрокуратуру возложена задача 
борьбы с неплатежами, и у нас есть возмож
ность оказать подобную помощь правитель
ству в поисках этих сумм. А отыскать есть где.

За неудовлетворительную работу за послед
нее время освобождены от занимаемых до
лжностей 10 прокуроров областей и крупных 
городов, возбуждено 35 дел в отношении ди
ректоров объединений, колхозов, совхозов, ко
торые припрятывали под различными пред
логами то, что причиталось работникам по за
рплате, передавали их как беспроцентные кре
диты банкам, банки перегоняли деньги за про
центы, и потом получали разницу или достав
ленные к их крыльцу иномарки. Дошло до 
того, что директора школ-интернатов, где со
держатся круглые сироты, обкрадывают этих 
детей и коллективы. Скажем, в Черниговской 
области один директор школы присвоил 5 
млрд. карбованцев, купил в Киеве дом, ино
марку. Он арестован.

На сегодня в казну Украины прокурату
рой возвращено 40 трлн. карбованцев, 11 
млн. долларов США, не сосчитать дойчемар- 
ки. К сожалению, пошли массовые взятки в 
контролирующих структурах, налоговых ин
спекциях. Органами прокуратуры возбуждено 
600 дел в отношении налоговых инспекций. 
Во многих случаях директора колхозов, со
вхозов, заводов назначали, да и назначают, 
главными экономистами и бухгалтерами сво
их жен, совместными усилиями используют 
кассовые деньги на личные нужды. Над этим 
мы сейчас работаем.

Меня обвиняют, что я стою за сохране
ние смертной казни. На каком-то этапе мы 
придем к тому, что смертная казнь как ис
ключительная мера наказания будет отме
нена, но мы еще к этому не готовы. Мне 
говорят: в таком случае Украину не примут в 
Совет Европы. Однако и Испания, и Поль
ша, и Германия, входящие в Совет Европы, 
применяют исключительную меру наказания.

Недавно я участвовал на совещании про
куроров стран Европы в Италии. И мне пря
мо говорили: поступайте так, как считаете 
нужным.

Ответив на ряд вопросов из зала, учас
тники поездки отправились в город Славу- 
тич. На Черниговской государственной та
можне Григорий Ворсинов поинтересовал
ся делами пограничников и уже вместе с 
примкнувшим к высоким гостями мэром Сла-

вутича Владимиром 
Удовиченко двинулись 
дальше. На дороге 
стоял поселок Лесной, 
в котором в бараках до 
сих пор проживают 
первые строители 
Славутича и их семьи. 
В городе заехали в 
горсовет, прокуратуру, 
после чего корреспон
денту «Вісника Чорно
биля» удалось вновь 

поговорить с Генпрокурором.
- Григорий Тимофеевич, о ЧАЭС вы 

уже сказали перед ее работниками, что 
скажете о Славутиче?

- Красивый город: прекрасные дома, 
кварталы, объекты соцкультбыта. Кажется, 
здесь все делается для людей. Опытная 
милиция, прокуратура; в неделю фиксиру
ется всего 10 преступлений, все они рас
крыты. Но у людей тревога, что будет с 
ними, если закроют ЧАЭС? Эту тревогу я 
передам высшему руководству страны.

- Я хотел бы расширить тему и за
дать вопрос о чернобыльской пробле
матике в целом. Складывается впечат
ление, что Чернобыльской катастрофе 
менее всего уделила внимания именно 
ваша служба, а все только и говорят, 
что много средств ушло в никуда: кто- 
то наживается на чернобыльской беде.

- Вопрос правильный, но я бы его пере
вел в другую плоскость. Воровство, нажи
вание на государстве - все это дело орга
нов внутренних дел. Что касается органов 
прокуратуры, то во время строительства 
переселенческого фонда органами прокура
туры возбуждено 20 уголовных дел, ряд до
лжностных лиц осуждены и находятся в мес
тах лишения свободы. Люди думают, что на 
страже закона стоит только прокуратура. Нет, 
все борются с преступностью - СБУ, МВД, 
суды. Да, у нас есть факты, когда дома, пос
троенные для чернобыльцев, должностны
ми лицами передавались или раздавались 
родственникам, продавались за бесценок, 
или же делалось все, чтобы в них ни при 
каких обстоятельствах не попали чернобыль
цы. Разумеется, и у нас есть недостатки, мы 
пытаемся их исправлять.

- Не от одного слышал о некой чер
нобыльской мафии, лжеликвидаторах...

- Если бы вы знали, сколько мы выяви
ли тех, кто по подложным документам пы
тался стать ликвидатором. Что же касается 
мафиозных структур, то если они будут 
выявлены, для них пощады не будет.

- А разве мало лжеликвидаторов в 
Верховном Совете?

- Мы массовые проверки не устраиваем, 
но если у кого-то есть конкретный материал, 
пусть несет нам, а каждого проверять - это 
оскорбительно. На то нам никто не давал 
права. Да, мы должны пресекать правонару
шения, мы должны наказывать тех, кто за счет 
других оздоровился, получил путевки, мате
риалы, дома, но в рамках закона. Повторяю, 
если от кого-то поступит правдивая инфор
мация - будьте уверены, меры буду приня
ты. Истина должна восторжествовать.

Виталий РОМАНОВ.

“ДОБИВАЕМСЯ ЗАКОННОСТИ 
И ПОРЯДКА В УКРАИНЕ “-

ЗАЯВИЛ ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ПРОКУРОР ГРИГОРИЙ ВОРСИНОВ 
ВО ВРЕМЯ ВСТРЕЧИ С РАБОТНИКАМИ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС

В июне зону отчуждения, Чернобыльскую А ЭС  и город Славутич посетил Ге
неральный прокурор Украины Григорий ВОРСИНОВ. В этой поездке его сопро
вождали прокурор Киевской областной прокуратуры Михаил ПОТЕБЕНЬКО и При- 
пятский специальный прокурор Владимир ДУБОГРИЙ. Как сообщил Генпрокурор 
корреспонденту «Вісника Чорнобиля», главной его задачей является ознакомле
ние с условиями труда, бытом, обстановкой на ЧАЭС, а также желание собствен
ными глазами увидеть то, что произошло здесь десять лет назад, и что удалось 
сделать в результате работ по ликвидации последствий Чернобыльской катас
трофы.

КОРИКОВ Николай Васильевич  -  за
меститель начальника ТЦ по ремонту.

Работает на ЧАЭС с 1972 года.
За весомый личный вклад в разви

тие энергетики и высокое профессио
нальное мастерство присвоено почет
ное звание “Заслуженный энергетик  
Украины”.


